

# EDITORIAL

Para la carrera de Trabajo Social de la Universidad Católica Blas Cañas, es un motivo de inmensa alegría la aparición del primer número de la revista "Perspectivas" que usted tiene hoy en sus manos. Esta revista es el producto de un proceso de reflexión y maduración de nuestro proyecto académico, en el que un grupo de docentes, asistentes sociales y profesionales de otras disciplinas, nos hemos comprometido en la formación de jóvenes con vocación de servicio.

Este esfuerzo tiene un doble valor si pensamos en la escasez y limitación de nuestros recursos económicos. Sin embargo, la creatividad, la tenacidad y la dedicación de múltiples personas, nos permiten hacer entrega de este espacio de reflexión a los profesionales y académicos preocupados por el tema de la intervención social. Sin duda, la aparición de este primer número es otro signo del dinamismo y creatividad del área de Estudios Sociales de la Universidad, que hoy se encuentra en una etapa de reflexión para transformarse, en un futuro cercano, en una facultad de Ciencias Sociales.

La carrera de Trabajo Social quiere hacer un aporte a la colectividad por la vía de este medio de difusión con especial énfasis en la comunidad académica de nuestra Universidad. Al mismo tiempo, la revista constituye una instancia de discusión que aprecia la rigurosidad, así como la diversidad epistemológica con especial acento en la actividad interdisciplinaria. Es por ello, que invitamos a especialistas de diversas disciplinas de nuestra casa de estudios a valorar y a sentir como propia esta nueva instancia de extensión de la Universidad hacia el medio nacional e internacional.

Desde su fundación, la Universidad Católica Blas Cañas ha asumido en su misión, intencionar el trabajo "con" y "para" los sectores postergados de nuestro país. La revista "Perspectivas" es otro signo de este compromiso, en la medida que contribuye a la generación de espacios de discusión y análisis de la situación que vive la sociedad y de lo que se piensa y hace respecto de ella.

Queremos enfatizar además, el hecho que una revista es ante todo, un acontecimiento cultural. Ella constituye el reflejo de aquello que diferentes personas, en diversos contextos, están pensando, haciendo, inventando. El contenido de una revista es la manifestación de lo que inquieta, preocupa, moviliza a quienes escriben en ella. Esto alude, indudablemente, al carácter colectivo de estas producciones, que son finalmente creaciones culturales.



Los artículos que presentamos en este primer número, no fueron "encargados" a sus autores. Ellos fueron "llegando" en la medida que estimulábamos a las personas de nuestro entorno y de otras latitudes, a enviar sus colaboraciones para crear algo cuya identidad no podía ser completamente definida con anticipación. Es así que pensamos que más allá del carácter que como Universidad y como carrera de Trabajo social le queramos imprimir a la revista, su "sello" será aquel que le den quienes se animen a compartir con otros, lo que están haciendo en el ámbito de la reflexión y de la acción social.

De algún modo, los artículos que forman parte de este número presentan, sin habérselo propuesto, una cierta similitud en lo que se refiere a los diagnósticos y a las propuestas que sus autores formulan para iluminar la lectura de las diferentes situaciones de las que dan cuenta: crisis de la modernidad, búsqueda de sentido, respeto de la subjetividad, intento de superación de las clásicas dicotomías entre razón y sentimiento, teoría y práctica, tradición y progreso, etc. Estos y otros temas sin duda, imagotados, deberán continuar siendo debatidos y profundizados a través de reflexiones de corte más conceptual, o bien, por medio de la descripción sistemática de experiencias de terreno.

Es a la participación activa en este debate al que invitamos, una vez más, a todos quienes se sienten vinculados -de un modo u otro- a los procesos que viven nuestras sociedades, y en consecuencia, al destino que el futuro nos reserva. Todo esfuerzo que se haga en pos de clarificar nuestra mirada sobre los fenómenos en los que estamos **todos** sumergidos, constituye un paso en la contribución al desarrollo de una conciencia crítica e informada, necesario atributo de quienes deseen, como señala A. Touraine, construir y transformar esta sociedad en lugar de solamente consumirla.

Gerardo Barros Pérez  
Director